

III Quelles sont les limites aux libertés?

A l'aide des mots ou expressions suivantes, complétez le texte à trous ci-dessous :

addictif/religion/loi/circuler/autres/manipulé/violence/Samuel Paty/expression/
circuler/terrorisme/image/caricaturer/critique/insulter.

La première limite à la liberté est la -----.

En effet, on peut manifester mais sans ----- et surtout sans abuser de ce droit pour priver les autres de leurs propres libertés (exemple:les manifestations entravent souvent la liberté de -----).

La liberté de chacun s'arrête donc où commence celle des -----.

La liberté de s'exprimer est fondamentale.

Les articles 10 et 11 de la Déclaration des droits de l'Homme et du citoyen de 1789 et la loi de 1881 sur la liberté de la presse la garantissent.

Ils mettent aussi fin au délit de blasphème et autorisent à se moquer, à critiquer, à caricaturer une idéologie, une -----.

Mais, au nom de la liberté d'expression, on ne peut pas dire n'importe quoi.

Depuis la loi de 1972, on ne peut pas tenir de propos-----, sexistes, homophobes, antisémites, diffamatoires, haineux sur une personne ou une catégorie de personnes précisément nommés.

User de sa liberté d'----- pour inciter à la violence ou au ----- est aussi interdit.

En France, il est donc possible de critiquer, se moquer, ----- une idéologie, une religion, ses figures et ses symboles, mais il est en revanche interdit d'insulter les adeptes d'une religion.

Mais les lois ne peuvent pas tout réglementer.

En effet, avec les nouveaux moyens de communication (internet) et la multiplication des réseaux sociaux (exemple:Facebook, Twitter, Snapchat, Instagram), il est difficile de tout contrôler.

Ainsi, certains internautes se servent des réseaux sociaux pour -----, harceler, provoquer à la haine raciale ou diffuser de la propagande intégriste.

Ainsi, les réseaux sociaux sont impliqués dans l'assassinat de ----- car ils ont relayé une véritable mise à mort numérique.

Il est donc de la responsabilité de chacun de respecter les autres (leur vie privée, leur droit à l'-----, leur dignité), de réfléchir au contenu visionné et partagé.

Il faut évidemment faire preuve d'esprit ----- afin de pas être -----.

Enfin, il faut aussi pour préserver sa propre liberté se méfier du caractère ----- et intrusif des réseaux sociaux.

Conclusion :

